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Выборы: планы и итоги
Избирательная комиссия Воронежской области провела 

совещание по подготовке выборов депутатов Воронежской об-
ластной думы и в органы местного самоуправления области. В 
мероприятии приняли участие председатели территориальных 
избирательных комиссий муниципальных районов и городских 
округов области совместно с руководителями аппаратов рай-
онных и городских администраций. В ходе совещания были 
подведены итоги работы избирательных комиссий области в 
состоявшихся выборах, определены основные направления 
деятельности организаторов выборов в 2009-2010 годах. 

Совет против кризиса
Состоялось учредительное собрание руководителей обще-

ственных организаций Воронежской области и представителей 
Регионального отделения партии «Единая Россия». На засе-
дании был учреждён Консультативный совет общественных 
объединений при Воронежском региональном отделении 
«Единой России», куда вошли более 40 организаций. Согла-
шение о сотрудничестве с «Единой Россией» было подписано 
и с Областным советом независимых профсоюзов, и с Торгово-
промышленной палатой Воронежской области, и с ассоциацией 
студенческих профсоюзов.

Схема очистит город 
В администрации Воронежа, по инициативе мэра Сергея 

Колиуха, разрабатывается схема санитарной очистки города. 
Стоимость разработки - порядка 9 млн. руб. Схема позволит 
решить проблему с захоронением отходов производства и 
потребления, максимально использовать сбор ТБО с целью 
получения вторичных ресурсов и сокращения объёма вывоза 
на полигон. Экспериментальной площадкой для новой систе-
мы выбран Ленинский район. На первом этапе планируется 
установка бетонных площадок и дополнительного количества 
контейнеров. На втором этапе районные службы по сбору и 
вывозу мусора будут доукомплектованы машинами по вы-
возу отходов. 

Определились с объектами
На прошлой неделе в Нововоронеже состоялось производ-

ственное совещание ОАО «Объединённая энергостроительная 
корпорация» («ОЭК») на пусковом комплексе энергоблока 
№ 1 строящейся НВ АЭС-2. Время, прошедшее со дня под-
писания договора между ОАО «Атомэнергопроект» и ОСАО 
«ОЭК», было в основном потрачено на процедуру приёма-
сдачи объектов, начатых строительством. На сегодняшний 
день принято четыре объекта на основных сооружениях и 
два объекта из разряда временных зданий и сооружений. На 
заседании оперативного штаба, проведённого ОАО «Атом-
энергопроект», между генподрядчиком и ОАО «ОЭК» до-
стигнуто соглашение о начале на этих объектах подготови-
тельных работ.

Оптимизируют издержки 
Совет директоров ОАО «Брокерский Дом «Юнити Траст» 

(бывший «Доходный дом») ликвидирует воронежский филиал, 
сообщает агентство бизнес-информации (ABIREG.RU). Участ-
ники воронежского рынка утверждают, что филиал закрыли в 
целях оптимизации издержек. Трудности испытывают и другие 
брокеры, работающие в Воронеже. Так, одна из крупнейших 
российских инвесткомпаний «Финам» примерно в три раза 
подняла тарифы на обслуживание. «Брокеркредитсервис» 
существенно сократил сотрудников воронежского филиала. 
«Алор» практически вполовину снизил зарплату сотрудникам. 
Раньше «Доходного дома» закрылся филиал инвесткомпании 
«Ист-Кэпитал». 

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Судя по всему, воронеж-
ский трамвай доживает 
свои последние дни. 24 
апреля истекает срок 
трудовых договоров, 
заключённых с вагоно-
вожатыми. Стало быть, 
уже 25 апреля вывести 
на улицы города трамваи 
будет некому. 

наталья СтолповСкАя

Восстановить трамвайное 
движение в прежнем формате 
городские власти в ближай-
шее время при всём желании 
не смогут. Кризис. «На сегод-
няшний день большинство ва-
гонов пущено на металлолом. 
В штатных вагоновожатых 
сплошь люди пенсионного 
возраста. Принадлежащая 
«Воронежгорэлектротрансу» 
земля скуплена коммерсан-
тами, причём по очень низким 
ценам», – так прокоммен-
тировал ситуацию сопред-
седатель межрегионального 
общественного движения 
«Город и транспорт» Антон 
Буслов. 

Вот, собственно, и всё. 
Хотя нет, не всё.

В ходе недавно прове-

дённого Институтом обще-
ственного мнения «Квалитас» 
опроса выяснилось, что 55% 
горожан готовы поддержать 
инициативу по возрождению 
муниципального электро-
транспорта. Также большин-
ство жителей Воронежа (52%) 
не одобряют демонтаж трам-
вайных путей на основных 
магистралях города. 

Напомним, в 2001 году мэр 
Александр Ковалёв подписал 
распоряжение о демонтаже 
рельсов на Московском про-
спекте. Позднее прекрати-
ли свою жизнедеятельность 
два трамвайных депо. 160 
вагонов, обслуживающих 
эти депо, были списаны. Тем 
самым в Воронеже было по-
ложено начало конца самого 
экологически чистого вида 
городского пассажирского 
транспорта. 

Последний  
путь трамвая?

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, временами осадки 
в виде мокрого снега и дождя; ветер южный, умеренный; 
температура +1…+6.

25 марта по области – облачно с прояснениями, временами 
осадки в виде мокрого снега и дождя; ветер юго-западный, 
порывистый; температура ночью -2…+3, днём +2…+7.

26 марта по области – облачно с прояснениями, временами 
осадки в виде мокрого снега и дождя, местами сильные; 
ветер западный, умеренный; температура ночью -1…+4, 
днём +3…+8.

33.3034
∇0.1196

45.6323
∇0.1372

Так делать плохо. 
Поэтому дядю 

поставили в угол

виктор Руденко

Как сообщил на днях стар-
ший помощник прокурора 
Воронежской области Михаил 
Усов, Федеральный арбитраж-
ный суд Центрального округа 
(г.Брянск) оставил в силе ре-
шение 19-го апелляционного 
суда (г.Воронеж), который 
признал незаконным распоря-
жение управления Федераль-
ного агентства по управлению 
федеральным имуществом 
включить нежилые помещения, 
которые занимает цех экспеди-
рования печати ФГУП «Почты 
России», в уставный капитал 
ОАО ИПФ «Воронеж». 

Таким образом,  «нару-
шенные права федерального 
предприятия, филиала ФГУП 
«Поч та России» и сотрудников 
почты восстановлены», счита-
ют в прокуратуре.

Как восприняли это изве-
стие почта и типография, вы-
ступающие в этом конфликте 
как третьи стороны?

Директор Управления фе-
деральной почтовой связи 
Воронежской области – фи-
лиала ФГУП «Почта России» 
Дмитрий ЧалоВ:

- Это решение я восприни-
маю в таком ключе: наконец-то 
государство научилось защи-
щать свои права! Прокуратура 
в данном случае выступала в 
защиту интересов государства. 
Теперь будут внесены изме-
нения в уставные документы 

типографии, в реестр феде-
рального имущества. Почта 
– государственная структура, 
имущество – цех экспедиро-
вания печати - останется в 
федеральной собственности, а 
мы им будем пользоваться.

Генеральный директор оао 
ИПФ «Воронеж» Светлана 
ФеДюк:

- Как понимать это решение 
– не знаю! Официальных до-
кументов у меня пока нет. И у 
почты, и у типографии – один 
собственник – Росимущество 
(100 процентов акций ОАО 
ИПФ «Воронеж» принадле-
жат государству), который и 
согласовывал документы для 
приватизации ОАО ИПФ «Во-
ронеж». Т.е. судебная тяжба 
идет между структурами одно-
го ведомства. Но еще больше 
вопросов возникает по тому, 
как решение арбитража испол-
нять? Передавать помещения 
цеха экспедирования почте? 
Это исключено! Оно останется 
в федеральной собственности. 
Решение спорное, тем более что 
оно противоречит федерально-
му законодательству.

Добавим, что «спор хозяй-
ствующих субъектов» - и это 
обе стороны подчеркивают 
-  никоим образом не отра зится 
на качестве оказываемых ими 
услуг. Как типография печа-
тала газеты, так она и будет 
впредь печатать, как почта экс-
педировала и доставляла, так и 
дальше будет.

ИПФ и почта 
делят цех
В их судебном споре поставлена точка. 
Или многоточие?

виктория коБзевА

С середины прошлого года воронежцы 
слышат, что вот-вот им уже не придется 
отыскивать на пакете молока состав про-
дукта, чтобы понять, что внутри. СМИ 
активно информировали, что теперь вве-
дены такие понятия, как: молочная про-
дукция, молочный напиток, молочный 
составной продукт и другие. Приятной 
новостью стало и то, что установлены 
новые требования к производству, хране-
нию, перевозке и реализации молочных 
продуктов. Все это должен регулировать 
Федеральный закон «Технический регла-
мент на молоко и молочную продукцию», 
который был принят аж 12 июня 2008 
года. Почему не действует Закон, и кто 
эти злостные нарушители?

Заходим в молочные отделы различ-
ных воронежских магазинов. Где-то от-
кровенно пахнет прокисшим молоком 
и сиротливо стоят продукты одной 
-  двух компаний-производителей, 
где-то, наоборот, поражает богатство 
ассортимента, иногда также вкупе с 
просроченными датами. Но нигде нет 

даже намека на так называемый «Мо-
лочный напиток».

- В настоящее время большая часть 
молока, которая реализуется в магази-
нах, изготовлена из молочного порошка. 
Под молоком же понимается продукт, 
полученный от животных без каких-
либо добавлений к этому продукту или 
извлечений веществ из него, - поясняет 
технолог молочного производства одной 
из воронежских компаний Дмитрий 
Черных.

Молоко изымают тоннами
В Управлении Роспотребнадзора по 

Воронежской области нам рассказали, 
что со дня вступления Закона в силу 
были проверены 374 торговые точки, 
реализующие молочные продукты. Фак-
ты нарушений выявлены  в 74 объектах,  
или более чем в 32 процентах случаев. 
Цифры не утешающие: из проверенных 
14,4 тонны продукции изъято из оборота 
1,4 тонны, или 9,7 процента. 

Причиной изъятия стало отсутствие 
информации о знаке обращения на това-

рах целого ряда производителей. Среди 
них ООО филиал «Молочный комбинат 
Липецкий», ОАО «Компания Юнимилк», 
ООО «Данон индустрия», ООО «Плане-
та сыров», ООО «Старецкий сыр». А на 
транспортной упаковке сыра производ-
ства  ООО «Студеновское» Пензенской 
области отсутствовала информация о 
дате производства, не были указаны при-
рода молокосвертывающего фермента, 
наименование организации, уполно-
моченной изготовителем принимать 
претензии, и все тот же знак обращения. 
Среди предприятий-нарушителей ока-
зался и гигант молочного производства 
ООО «Вимм Билль Данн». На любимых 
детьми и взрослыми «Чудо-йогуртах» от-
сутствовали удостоверения качества. 

Всё масло с одного куска
Как оказалось, виновных предостаточ-

но не только среди изготовителей, но и 
среди продавцов. Воронежцев вводили в 
заблуждение относительно потребитель-
ских свойств товара и на ценниках. 

Доят шибко, да молоко жидко
качество жизни | Техрегламент принят девять месяцев назад, а на полках магазинов 
красуются пакеты с одной надписью «Молоко»
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валерий кАзАнов

«Качественная питьевая 
вода – это наименее затратное 
направление в деле увеличения 
продолжительности жизни 
россиян. По экспертным оцен-
кам, только использование 
качественной питьевой воды 
позволит увеличить среднюю 
продолжительность жизни 
человека на 5-7 лет», - говорит 
ответственный от региональ-
ного отделения партии «Еди-
ная Россия» за реализацию 
партийного проекта «Чистая 
вода» доктор технических наук 
Вячеслав Разинков. 

Сейчас полным ходом идет 
подготовка государственной 
долгосрочной программы «Чи-
стая вода», которая будет со-

стоять из программ регионов, 
ориентированных на эконо-
мичность, инновационность, 
рациональность водопользова-
ния, на применение эффектив-
ных технологий и материалов. 
И тут срабатывает принцип 
кто первый: чем раньше будет 
представлена достойная про-
грамма, тем больше шансов 
получить федеральные деньги 
для региона. 

Надо сказать, что в области 
существует областная целевая 
программа по питьевой воде 
на 2006-2010 годы с общим 
объёмом финансирования бо-
лее 13 млрд. руб. Однако за два 
предшествующих года освоено 
чуть больше 300 млн. руб.

Впадёт наш ручей  
в «Чистую воду»?
Ситуация | По данным Всероссийской 
организации здравоохранения, более 
80% болезней вызвано употреблением 
некачественной питьевой воды
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Завтра – День работника культуры
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Народный фольклорный ансамбль «Паветье» городского Дворца культуры известен своим бережным 
отношением к традициям народного пения. Руководит им Александра Самотягина (на снимке).  Твор-
ческую практику она успешно сочетает с научной и преподавательской деятельностью в Воронежской 
академии искусств.

Продолжение темы – на 2-й странице

Уважаемые работники  
культуры Воронежской области!

Сердечно поздравляем вас с про-
фессиональным праздником.

Сегодня его отмечает не только 
одиннадцатитысячный отряд служи-
телей сцены, работников библиотек, 
музеев, клубов, образовательных 
учреждений, участников самодея-
тельных и профессиональных кол-
лективов, писателей, художников и 
композиторов.

Этот день значим для всех, кто 
дружен с литературой, кому небез-
различна история «малой родины», 
кто ищет и находит в плодах труда 
работников культуры ответы на ак-
туальные вопросы, кто приобщается 
к волшебному миру искусства, укре-
пляя в своих душах веру в торжество 
разума и добра.

Не только количество театров, 
клубов и обществ определяет куль-

турную жизнь Воронежской области. 
В главном её определяют ваше безза-
ветное служение избранной профес-
сии, ваш талант, профессионализм, 
бережное отношение к традициям, 
унаследованным вами от Кольцова 
и Никитина, Бунина, Троепольского, 
Крамского и Бучкури, Мордасовой, 
Массалитинова, Ростроповича и 
десятков других деятелей культуры, 
чьи имена составили славу и гор-
дость не только воронежского края, 
но и всей России.

Новое время, бросающее обще-
ству серьезнейшие вызовы, не 
только велит вам держать высоту 
заданной «культурной планки». Оно 
требует от работников культуры 
наступательных действий, смелого 
использования современных тех-
нологий, активности и понимания 
важной роли культуры в эстети-
ческом, нравственном и духовном 
воспитании общества, а особенно 

молодого поколения воронежцев.
Мы уверены, что работники куль-

туры Воронежской области достойно 
ответят на требования времени.

На этом благородном поле дея-
тельности законодательная и испол-
нительная ветви областной власти 
намерены не только выполнять все 
свои обязательства, избавляясь от 
замшелого принципа финансиро-
вания культуры по остаточному 
принципу. Все ваши конструктив-
ные идеи найдут у государственной 
власти региона понимание и под-
держку.

С праздником вас, работники 
культуры! Желаем вам здоровья, 
счастья и достатка в семьях, новых 
творческих успехов и претворения в 
жизнь самых дерзновенных планов.

Губернатор Воронежской области  
А.В. ГОрДееВ

Председатель областной думы  
В.И. КлючнИКОВ

Досрочная подписка - 2009
В Воронежской области проходит  

досрочная ПодПиска на Второе Полугодие 2009 г. 
на газету «коммуна». Продлится она до 31 марта.

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 
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валерий вАлентинов

Началось заседание с прият-
ной процедуры: полномочный 
представитель Президента 
России в ЦФО Георгий Пол-
тавченко вручил служебные 
удостоверения за подписью 

Президента РФ вновь утверж-
денным губернаторам, в том 
числе и Алексею Гордееву. По-
сле чего участники заседания 
перешли к заявленной теме 
разговора.

Как было отмечено, свыше 
10 тысяч преступлений кор-

рупционной направленности 
ежегодно раскрываются в Цен-
тральном федеральном округе. 
По словам Полтавченко, в 
условиях кризиса работа по 
противодействию коррупции 
должна быть особенно усиле-
на. Полпред напомнил участ-
никам совещания слова Прези-
дента РФ Дмитрия Медведева: 
«Те, кто пытается зарабатывать 
на экономических проблемах 
страны, должны быть изгнаны 
с государственной службы». 

Главная задача, которую не-
обходимо решить, уверен Пол-
тавченко, заключается в том, 
чтобы «власть не становилась 
предметом извлечения прибы-
ли, чтобы она не продавалась 

и не покупалась». Поэтому, 
считает полпред, так важно 
во всех регионах как можно 
скорее принять собственные 
законы о противодействии 
коррупции.  «Не так давно 
вышли правила проведения 
экспертизы правовых актов 
на предмет коррупции. Хочу 
отметить, что теперь у нас есть 
реальный механизм, которым 
необходимо пользоваться, 
чтобы очистить законодатель-
ные акты от коррупционных 
лазеек», - подчеркнул полпред 
Президента. 

Выступивший на совеща-
нии губернатор области Алек-
сей Гордеев отметил, что про-
блема коррупции затрагивает 

сегодня все сферы жизни – от 
экономической, когда коммер-
ческие банки берут «откаты» 
за выдачу кредитов, до соци-
альной, когда взятки вымога-
ются на бытовом уровне.

- Самое главное, корруп-
ция затрагивает интересы 
конкретных людей. На совете 
прозвучало много хороших и 
конкретных предложений по 
борьбе с коррупцией. Добавлю, 
при противодействии корруп-
ции должно быть тесное со-
трудничество государственной 
власти с общественными объ-
единениями,  которые пред-
ставляют интересы граждан. 
Объединения и сами граждане 
должны иметь доступ к власти, 

все возможности сообщить о 
любых фактах коррупции: кто, 
где, сколько. Например, в та-
ких вопросах, как госзакупки, 
власть при взаимодействии с 
такими объединениями долж-
на принимать честные и объ-
ективные решения в интересах 
общества, - считает губернатор 
Гордеев.

Разговор, который состо-
ялся в Калуге, получил логи-
ческое продолжение: сегодня 
в Воронеже пройдёт совеща-
ние по антикризисным мерам 
Правительства РФ, в котором 
принимают участие федераль-
ные министры, губернаторы 
областей ЦФО, руководители 
Воронежской области. 

Работа во власти – не бизнес
В Калуге прошло расширенное заседание Совета при 
полномочном представителе Президента российской 
Федерации в Центральном федеральном округе, на 
котором обсуждался ход реализации национального 
плана по противодействию коррупции.  От Воронежской 
области в нем приняли участие губернатор Алексей 
Гордеев, председатель областной думы Владимир 
Ключников, главный федеральный инспектор Павел 
Кораблев, облпрокурор николай Шишкин, начальник 
УФСБ Александр Андреев.
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вести

Валерий ТихоноВ,

г.Лиски

И это, наверняка, был бы 
не только его личный празд-
ник, - юбилей заслуженного 
человека, уверен, стал бы зна-
чимым событием для многих 
людей и в России, и далеко за 
её пределами. Потому что имя 
Генерала Армии Анатолия 
Ивановича Грибкова знал 
весь мир.

К великому сожалению, до 
своего юбилейного дня он не 
дожил. Помню, накануне 2008 
года мы, как всегда, поздрави-
ли друг друга с приходящим, 
веря в его безоблачность, по-
желали взаимного здоровья, 
а потом, в феврале, этот, воз-
вестивший о беде, звонок: 

- Умер Анатолий Иванович. 
Если сможете, приезжайте на 
похороны… 

Да, я знал, что до этого 
он лежал в госпитале, что 
перенёс две сделанные подряд 
операции на сердце, что учит-
ся вновь ходить, подбадривая 
себя и окружающих своим 
оптимизмом, верой в хорошее. 
Конечно же, я понимал, на-
сколько это серьёзно и даже 
опасно, но в душе всё равно 
жила надежда на лучшее, по-
тому что представить себе это-

го сильного и мужественного 
человека вне жизни просто 
не мог… 

 …Трудно писать о нём в 
прошедшем времени. Потому 
и не буду. Есть в этом мире 
люди, чьи имена заносятся 
в Историю Вечным пером, а 
оставленный ими след зем-
ной не стирается Временем. 
А.И.Грибков – из их числа. 
А значит, и прикоснёмся в 
этот скорбный день памятью 
своей к Жизни легендарного 
земляка. 

Разве могли в те далёкие 
годы Иван да Серафима Гриб-
ковы думать о том, что их 
сын Анатолий, этот простой 
деревенский паренёк, доша-
гает отсюда, с придонского 
села Духовое, до самых высот 
государственного, военного и 
политического небосклона. 

Конечно же, нет. Да и до 
дум ли было, когда их, десяте-
рых детишек своих, надо было 
накормить да одеть-обуть! 

А вот он о жизни и месте 
своём в ней думал. И когда 
шагал по восемь километров 
в день обрывистым берегом 
Дона в соседнее село в школу, 
и когда поступал в Тамбов-
ский техникум механизации 
сельского хозяйства, а потом, 
в августе 38-го, в военное бро-
нетанковое училище. 

«Знаешь, я ведь с детства 
мечтал танкистом быть, - рас-
сказывал он в одну из наших 
встреч. – Оттого ещё маль-
чишкой сам себе приказ такой 
дал – определять цель в жизни 
и достигать её во что бы то ни 
стало!». 

Этому своему «детскому 
приказу» он следовал всю 
последующую «взрослую» 
жизнь. По нему с отличием 
и досрочно закончил учили-
ще, воевал с белофиннами, 
а потом обретал фронтовой 
опыт боевого командира в 
годы Великой Отечественной, 
считая победу над врагом 
главной общенародной целью. 
Только такая целеустрем-
лённость и настойчивость 
помогли ему одолеть крутые 
ступени армейской службы 
– от лейтенанта до Генерала 
Армии, первого заместителя 
начальника Генерального шта-
ба Вооруженных Сил СССР, 
начальника штаба объединён-
ных Вооруженных Сил стран 
Варшавского Договора. 

Но это был не только до-
стойный Солдат своей Отчиз-
ны. Врождённые и крепнущие 
в нём чувства огромной граж-
данской ответственности пе-
ред обществом, высочайший 
патриотизм, человеческая 

порядочность и кристальная 
честность, неиссякаемая тяга 
к знаниям позволили ему 
представлять Армию в выс-
ших органах государственной 
власти, а также мировом со-
обществе, стать талантливым 
дипломатом, учёным, писате-
лем. А главное – достойным 
Гражданином страны, которой 
он отдал всю свою жизнь… 

В который раз уже пере-
листываю подаренные им 
его книги, не переставая 
удивляться и творческому 
писательскому таланту, и  
великолепной глубинной па-
мяти его, и мудрой прозорли-

вости. Наверняка ведь думал 
о том, что пройдёт когда-то 
эта смутная пора духовного 
окостенения, нравственного 
опустошения и завернутых в 
денежные купюры человече-
ских ценностей, и снова поя-
вятся в российских городах и 
сёлах мальчишки и девчонки, 
для которых главной в жизни 
целью будет сыновье служе-
ние Отечеству. Тогда-то эти 
десять книг и станут для них 
самыми настоящими учеб-
никами, чтобы было брать 
пример с кого… 

У каждого человека своя 
пора пребывания на Земле. 
Тут уж как Бог даёт. И всё-
таки хорошо, что большую 
часть своей жизни наш по-
чётный земляк прожил в ту 
пору, когда верные Сыны 
Отечества, мужественные 
защитники её шли в почёт-
ных рядах своих сограждан, 
впереди даже самых талант-
ливых артистов, спортсменов, 
кинорежиссёров, не говоря 
уж о сегодняшних искус-
ственных «звёздах», вознёс-
ших себя на все мыслимые 
и немыслимые российские 
пьедесталы. Когда почёт и 
уважение к человеку зара-
батывались каждым днём, 
каждым годом прожитой им 

жизни, а государственные 
награды соответствовали за-
слугам перед страной. Более 
80 правительственных наград 
за 89 лет жизни А.И.Грибкова, 
согласитесь, в этом случае го-
ворят о многом… 

Ну вот, вспомнил, расска-
зал об Учителе, друге своём 
и как-то легче на душе стало, 
будто в очередной раз посидел 
с ним на макушке Лысой горы, 
посмотрел на деревню его род-
ную, Дон-батюшку, побродил 
по заросшим от времени троп-
кам далёкого детства. 

Я ему, как всегда, о житье-
бытье земляков рассказал, но-
востями разными поделился, а 
он с интересом, по-грибковски 
внимательно и серьёзно слу-
шал, лишь иногда уточняя 
что-то или бросая короткую 
реплику.  

Самый раз было бы пове-
дать о том уважении и призна-
нии, коими пользуется духов-
ской земляк у лискинцев, как 
гордятся им, почитают имя 
его. Про Петропавловскую 
сельскую школу рассказать, 
которая носит теперь имя 
Генерала Грибкова… 

Не успел вот. Да и не любил 
Анатолий Иванович салюты в 
свою честь, хотя заслужил их 
верой и правдой.

«Детский приказ» вёл его по жизни 
Память | Нашему земляку, достойному Солдату своей Отчизны Анатолию Ивановичу Грибкову вчера исполнилось бы 90 лет

ольга БаБкина

Фото автора

Знакомьтесь: Раиса Мор-
хова – судебный пристав-
исполнитель Центрального 
района Воронежа. Более 
30 лет эта милая и во всех 
смыслах светлая женщина 
порой в одиночку исполняет 
решения суда. Она стояла 
у самых истоков создания 
службы судебных приста-
вов. Несмотря на пенсион-
ный возраст, наша героиня 
незаменимый сотрудник и 
пример для коллег. 

Огладываясь назад, Морхова 
признаётся, что через многое при-
шлось пройти.

- Даже заложницей побывала, - 
улыбается Раиса Ильинична, - да 
в вашей газете об этом писали. 
Правда, давно это было – в 80-х.

В то время службы судебных 
приставов как таковой не суще-
ствовало. Раиса Морхова была 
судебным исполнителем. Од-
нажды пришлось нашей героине 
проводить выселение воронежца 
из коммунальной квартиры. Тот 
пытался с помощью махинаций 
завладеть одной из комнат. Этот 
50-летний мужчина оказался 
«крепким орешком» и так просто 
сдаваться не собирался. Его не 
смутило ни присутствие жен-
щины в форме, ни участкового 
уполномоченного. «Непроше-
ных» гостей он встретил на пороге 
квартиры с топором. Участковый, 

в свою очередь, решил жизнью 
не рисковать, он выскочил из 
помещения, захлопнув за собой 
дверь, где осталась Раиса вместе с 
неуравновешенным мужчиной. В 
плену женщина пробыла несколь-
ко часов, пока её не освободили 
сотрудники милиции, приехав-
шие на место происшествия. При-
мечательно, что это был, пожалуй, 
единственный случай захвата в 
заложники судебных исполните-
лей в России.

- Тогда я поняла, что в нашем 
деле важно быть хорошим пси-
хологом, - рассказывает Раиса 
Морхова, – уметь налаживать 
отношения с людьми, общаться 
с ними.

И, нужно сказать, у неё это 
получается. Раиса Ильинична 
занимается взысканием с физи-
ческих лиц штрафных санкций, 
попросту говоря, в её ведомстве 
то, что касается долгов по креди-
там, оплате квартир и т.д. Инте-

ресно, что сами должники тепло 
и приветливо относятся к этому 
судебному приставу, а некоторые 
даже дарят на праздники подарки 
и приглашают на чай. 

Начальник отдела судебных 
приставов Центрального район-
ного отдела судебных приставов 
Рафаэль Оганесян согласен с 
тем, что работа эта не простая, 
и уж совсем не женская, но, на 
удивление, представительниц 
прекрасного пола в этой структу-
ре даже больше, чем мужчин. Их 
не смущает большая нагрузка и 
ненормированный рабочий день. 
А Раиса Ильинична, по словам 
её начальника, вот уже на протя-
жении нескольких лет занимает 
лидирующие позиции в отделе. 
Впрочем, все эти трудности для 
нашей героини не проблема.

- В семье никогда из-за работы 
ссор не бывало, - рассказывает 
она. - Муж всегда с пониманием 
относился и относится к моей 
работе.

Своим настроем и любовью к 
работе Раиса Морхова заразила 
и близких. Так, её дочь Лариса 
несколько лет проработала в этой 
сфере, а сейчас - помощник судьи. 
Ещё у нашей героини растёт внук, 
который уже осваивает юриди-
ческие дисциплины в одном из 
воронежских вузов. Он уже уве-
рен, что также пойдёт по стопам 
бабушки. 

P.S. Совсем недавно Раиса 
Морхова получила медаль ФССП 
России «За службу» III степени. 
Она одна из трёх человек в Воро-
неже, которые удостоились этой 
почётной награды.

Суд решает –  
она исполняет

Есть такая служба | Работа судебных приставов сложная, порой конфликтная, опасная.  
Но у этой мужской профессии, как ни странно, женское лицо

Существует и муници-
пальная целевая программа 
«Питьевая вода» на 2007-2012 
годы с объёмом финансиро-
вания 6 млрд. руб. Но она, к 
сожалению, практически не 
работает.

По словам Разинкова, пи-
тьевая вода всегда находилась 
и находится на задворках 
внимания большинства ад-
министративных и хозяй-
ственных руководителей. При 
этом зачастую преобладает 
стремление решить задачу за 
счет наращивания объёмов. 
К тому же сказываются недо-
статок средств и слабая под-
держка федерального центра в 
решении этой крайне важной 
социальной проблемы.

Как это не парадоксально, 
но при нынешнем избыт-
ке воды горожане десяти-
летиями недополучают ее 
для хозяйственно-питьевых 
целей. Почему? А ларчик 
очень просто открывается. 
Подавляющее количество 
предприятий различных форм 

собственности используют 
артезианскую воду для тех-
нических целей. Никогда 
властями перед ними жестко 
не ставилась задача перехода 
на использование воды откры-
тых водоёмов или применения 
оборотного водоснабжения.

При строительстве Во-
ронежского водохранилища 
предполагалось использовать 
его в качестве источника тех-
нического водоснабжения 
города. Например, в 1990 году 
была построена станция тех-
нического водоснабжения 
№2 (СТВ). Она должна была 
обеспечивать водой пред-
приятия Железнодорожного 
района. Через шесть лет СТВ 
закрыли. Но вместе с тем ис-
пользование водозабора №2 
в системе водоснабжения го-
рода возможно при реализа-
ции ряда организационных и 
санитарно-профилактических 
мероприятий. 

Нельзя сказать, что город-
ские власти об этой проблеме 
ничего не знают. В основных 
направлениях решения про-
блемы бездефицитного водо-

снабжения города предполага-
ется «уменьшить подачу воды 
на промышленные нужды за 
счет увеличения отбора воды 
из технических водозаборов, 
которые на сегодня использу-
ются на 20 процентов». 

По сути, горожане-налого-
плательщики финансиру-
ют различные ЗАО и ООО, 
которые делают бизнес на 
мытье машин, охлаждении 
оборудования дефицитной 
артезианской водой.

Потенциально область до-
статочно обеспечена питьевой 
водой, но несмотря на наличие 
огромного ресурса пресных 
подземных вод, все районы 
области, в том числе и Воро-
неж, испытывают дефицит в 
питьевой воде. И в то же время 
сколько бы ни вкладывали 
средств на доведение воды, 
подаваемой потребителю, до 
состояния «питьевой», 99 про-
центов её расходуется не на 
питьевые цели. Бессмыслен-
ность затрат очевидна. 

Еще в 2006 году группой 
специалистов с участием Вя-
чеслава Разинкова была разра-

ботана программа «Здоровая 
Российская вода» - ЗдоРо-
Во», которая предлагалась 
затем в качестве одного из 
направлений федеральной 
целевой программы «Чистая 
вода». Был предложен новый 
подход к решению проблем 
всеобщего оздоровления на-
селения России, увеличения 
продолжительности жизни 
людей за счет снижения числа 
заболеваний, обусловленных 
негативным влиянием питье-
вой воды низкого качества. 
В частности, альтернативная 
программа питьевого водо-
снабжения основана на разде-
лении хозяйственной воды на 
питьевую (пищевую) - 2,5 ли-
тра в сутки на человека и воду 
для хозяйственных нужд – 300 
литров в сутки на человека 
(средняя величина по стране) 
и раздельная ее доставка.

«Предлагалось, - говорит 
Вячеслав Иванович, – уста-
новить на кухне третий кран 
- для питьевой воды. Очи-
щенная на водозаборах вода 
получает в ветхих сетях по-
вторное загрязнение. Замена 

сетей крайне дорогое и долго-
срочное занятие. Поэтому 
целесообразно производство 
по очистке воды максимально 
приблизить к потребителю, то 
есть размещать, например, в 
подвале многоэтажного дома 
или во внутриквартальном 
тепловом пункте. А при строи-
тельстве нового жилья ввести 
норму по прокладке третьего 
трубопровода для питьевой 
воды. Тем более что больших 
затрат не потребуется».

Само время настойчиво 
требует отказываться от экс-
тенсивного пути решения 
проблемы, более присуще-
го советской эпохе: больше, 
выше, глубже. Наращивать 
добычу воды - значит новые 
скважины, водопроводные 
сети, соответственно допол-
нительные сети водоотведе-
ния и станции очистки стоков 
и т.д. и т.п. Бесконечная спи-
раль. И каждый раз на более 
затратном уровне. Причем 
без каких-либо гарантий на-
селению обеспечить качество 
питьевой воды. 

«Программу необходимо 
выстраивать с позиции вне-

дрения новых технологий 
водоподготовки, новых подхо-
дов рационального водополь-
зования, новых систем очист-
ки. Область просто обязана 
делать опережающие шаги по 
разработке инновационной, 
экономически эффективной, 
инвестиционно привлекатель-
ной и в то же время социально 
направленной региональной 
программы, которая может и 
должна стать одним из пер-
вых кирпичиков в основании 
государственной программы 
«Водная стратегия России», 
– подчеркивает Вячеслав 
Иванович. 

Он, как и его единомыш-
ленники, прекрасно понимает: 
чем скорее это будет сделано, 
тем быстрее это скажется на 
здоровье воронежцев. Дешев-
ле устранять предпосылки, 
нежели лечить последствия. 
Истина стара, но как важно 
её понять и следовать по пути 
конструктивного внедрения 
новых технологий, чтобы наш 
региональный ручеёк все же 
попал в федеральную реку 
«Чистая вода».

Впадёт наш ручей в «Чистую воду»?
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Молодёжь проявляет 
активность

Под девизом «Власть без 
молодёжи – государство без 
будущего!» прошли в Воро-
неже общественные слуша-
ния, посвящённые вопросам 
оптимизации в сфере государ-
ственного и муниципального 
управления. В них участвовали 
представители более 20 моло-
дёжных организаций и дви-
жений. В конце мероприятия 
был принят проект резолюции, 
который вместе с предложе-
ниями, высказанными в ходе 
слушаний, вынесен на широкое 
обсуждение.

Активизировавшаяся мо-
лодёжь желает, чтобы ей дали 
определённые участки (фрон-
ты работ) в муниципальных 
образованиях, ввели квоты в 
органах власти и позволили 
присутствовать на заседани-
ях в областной и городской 
думах. Участники слушаний 
также просят сделать отчёт 
депутатов обязательным перед 
общественными объедине-
ниями и предусмотреть в новой 
структуре правительства Воро-
нежской области Управление 
молодёжной политики.

Анастасия БыРкА.

Родники оказались 
жёсткими 

Проверку чистоты и соот-
ветствия бактериологическим 
и химическим показателям 
трёх самых знаменитых род-
ников Россошанского района 
провели работники местной 
санэпидслужбы. Результаты 
не обрадовали: лишь родник 
в Евстратовке соответствует 
необходимым показателям. В 
воде лизиновского источника 
обнаружено превышение норм 
по жёсткости и нитратам. А в 
Копенкино ещё и бактериоло-
гические анализы воды остав-
ляют желать лучшего. 

Василий ЧеРНОусОВ. 

- Иван Дмитриевич, ны-
нешний праздник работники 
культуры области отмечают 
вскоре после утверждения 
областной думой кандидату-
ры нового губернатора. Ваши 
прогнозы: чего им следует 
ждать после назначения на 
эту должность Алексея Гор-
деева? 

- После недавней инау-
г у р а ц и и  н а ш  г у б е р н а т о р 
уже успел посетить крае-
ведческий музей, посмотрел  
«Севильского цирюльника»  
в театре оперы и балета. А 
его супруга с сыном побыва-
ли тем временем в художе-
ственном училище и музее 
Дмитрия Веневитинова в 
селе Новоживотинном. Это 
свидетельствует о присталь-
ном внимании Алексея Ва-
сильевича к сфере культуры. 
Хороший знак для нас.

- Как вы считаете, им было 
интересно в наших музеях? 

- Наши музеи, конечно,  
сильно отличаются от сто-
личных. Например, основная 
экспозиция областного крае-
ведческого музея была подго-
товлена к 400-летию основания 
Воронежа, и, естественно, её 
нынешнее состояние не может 
удовлетворить взыскательных 
вкусов посетителей, хорошо 
разбирающихся в тонкостях 
музейного дела. Что касается 
Дома-музея И.С. Никитина, 
Музея Д. В. Веневитинова, то 
после их посещения не могла 
не зайти речь о бедности экс-
позиции, в которой не хвата-
ет предметов быта XIX века. 
Словом, проблем в этой сфере 
немало. Однако в наших музеях  
есть что показать посетителям. 
Советую  побывать в областном  
художественном музее имени 
И.Н.Крамского, где можно 
увидеть не только обновлённые 
и реконструируемые залы, но 
и шедевры живописи из за-
пасников. В мае предполагаем 
открыть обновлённую экспози-
цию в областном литературном 
музее имени И.С. Никитина. 
Расширена она значительно – и 
займёт теперь все этажи зда-
ния. Отдельные разделы будут 
посвящены Алексею Кольцову, 
Александру Эртелю, Ивану Бу-
нину, Андрею Платонову. 

За последние годы многое 
удалось сделать. Мы не только 
сохранили все профессио-
нальные и самодеятельные  
коллективы, библиотечную си-
стему, сферу художественного 
образования, но и существен-
но укрепили материально-
техническую базу, начали 
строить новые сельские дома 
культуры, приобретать му-
зыкальные инструменты. А 
созданный год назад губерна-
торский духовой оркестр уже 
завоевал авторитет не только в 
области, но и за её пределами. 
Что  касается других объектов 
культуры, то к каждому из них  
со стороны  управления куль-
туры пристальное внимание. 
Задача одна: чтобы каждый 
человек  при посещении лю-
бого из наших учреждений по-
чувствовал присутствие куль-
туры, начиная с прилегающей 
территории, увидел красивые 
клумбы и цветы,  чистые афи-
ши, помытые окна и двери,  уют 
в зале и красоту на сцене.

- А какова, кстати, сейчас 
ситуация с другими объектами 
культуры? 

- Накануне праздника мы 
с коллегами в очередной раз 
побывали на всех объектах  
культуры областного центра. 
Начали с нового здания Ака-
демического театра драмы 
имени А.В. Кольцова, где будет 
создана производственная база 
для театрально-концертных 
учреждений – цеха для декора-
ций, пошива обуви и костюмов, 
столярных изделий…  В театре 

кукол «Шут» предстоит ремонт 
зала,  там нужен современный 
свет и звук. Если бы не кризис, 
ТЮЗ мы бы уже довели до 
ума в полном объёме: работа в 
зимнем саду, на сцене и по фа-
саду впереди. Побывали мы и 
в хореографическом училище, 
коридоры и классы которого 
неузнаваемо преобразились 
после ремонта. То, о чём я гово-
рил выше, это текущие вопро-
сы нашей административно-
хозяйственной деятельности. 
Но главная задача культуры - в 
том, чтобы поднять духовно-
нравственный потенциал каж-
дого человека.  Это тем более 
важно в условиях любой кри-
зисной ситуации. А кивать на 
кризис, не решая повседневных 
вопросов развития нашей бога-
тейшей культуры, это не наш 
удел. Были времена и похуже, 
но мы всегда достойно выходи-
ли из них. 

- 24 марта в Академическом 
театре драмы имени А.В. Коль-
цова состоится торжественное 
мероприятие, посвящённое 
Дню работника культуры. 
Соберутся сотрудники музе-
ев и библиотек, театральные 
деятели и клубные работники. 
Наверняка не обойдётся без 
наград? 

- Нашим работникам есть 
чем гордиться. Эти люди – на-
стоящие энтузиасты, за ми-
зерную зарплату делающие 
великое дело. Низко кланяюсь 
им. Хотя бы потому, что если 
бы не они, то многие наши дети 
попросту остались  на улице. 
Культура – врачеватель душ. 
Если душа будет загублена, 
то никакого согласия в граж-
данском обществе не будет. В 
Кольцовском театре мы бу-
дем чествовать и работников 
сельских клубов, и тех глав 
районных администраций, для 
которых слово «культура» - не 
пустой звук. Благодаря Вик-
тору Шевцову и Анатолию 
Балбекову  в Бобровском и 
Лискинском муниципальных 
районах к следующему году 
будут завершены ремонты во 
всех сельских клубах и домах 
культуры! Иван Алейник в 
Кантемировке сделал много 
для проведения фестиваля 
российско-украинской друж-
бы, внимание Ивана Ряби-
нина очень помогло судьбе 
фестиваля «Русь песенная, 
Русь мастеровая», за Праздник 
русского хлеба и неравнодуш-
ное отношение к проблемам 
культуры скажем спасибо главе 
администрации  Калачеевского 
района Анатолию Бакулину. 
Все они – дорогие гости на на-
шем празднике. 

- Ну и, без такого свое-
образного смотра творческих 
сил области, как праздничный 
концерт, наверняка не обой-
дётся в этот день? 

-  На сцене Академиче-
ского театра драмы имени 
А.В. Кольцова выступят и 
самодеятельные коллективы 
из сельских клубов, и масти-
тые певцы из театра оперы и 
балета. А поскольку нынеш-
ний год стал в Воронежской 
области Годом А.В. Кольцова, 
в качестве ведущего выступит 
один из наших актёров в об-
разе этого замечательного 
поэта. Конечно, будут зву-
чать и кольцовские стихи. 
Кстати, подобные творческие 
встречи пройдут во всех му-
ниципальных районах. Так 
что чествование работников 
культуры пройдёт на самых 
разных уровнях. Пользуясь 
случаем, хочу на страницах 
«Коммуны» поздравить всех 
их с нашим профессиональ-
ным праздником. Мы и в кри-
зисных условиях сделаем всё 
возможное, чтобы культура 
помогала людям жить. 
Беседовал Виталий ЧеРНикОВ. 

Врачеватели 
души
25 марта в России отмечается День работника куль-
туры. история у праздника пока не слишком длинная: 
ему всего два года. Впрочем, в Воронежской области 
День клубного работника отмечался с ноября 2007 
года. Об этом напомнил корреспонденту «коммуны» 
во время интервью врио  руководителя  управления 
культуры и туризма области иван ОБРАЗЦОВ.

Уже не первый год в конце третьей четверти в борисоглебской 
школе № 10, что на улице Аэродромной, проходит большой от-
чётный концерт – результат очередного совместного творческого 
проекта педагогов, учеников и их родителей. Дело в том, что в 
учебном заведении очень сильны традиции дополнительного 
образования – здесь с ребятами весьма активно занимаются, 
например вокалом, хореографией. Прошлогодний проект был 
танцевальным. А на этот раз был показан красочный музыкаль-
ный спектакль «Ах, водевиль, водевиль…». Участники и пели, и 
плясали – да, кстати, и костюмы для представления сами пошили. 
Всего в спектакле, готовившемся около полугода, приняли уча-
стие около ста человек. 

На этом его история не заканчивается. Спектакль его участ-
ники планируют показать ещё несколько раз – причём в благо-
творительных целях. 

Виктор ЧиРкОВ. 

Ах, водевиль, водевиль… 



«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

Разъясняют Любовь АмеРицкАя, Галина 
СкРипченковА – специалисты отделения 
пенсионного фонда по воронежской области

Педагог на пенсии
Какие существуют различия между должностями педагог, 

преподаватель, учитель? Влияют ли эти различия на подсчет 
специального педагогического стажа?

Наименование должностей устанавливается в соответ-
ствии с общероссийским классификатором профессий рабо-
чих, должностей служащих и тарифных разрядов, в котором 
предусмотрены должности: учитель, учитель-дефектолог, 
учитель-логопед, преподаватель (в системе дошкольного вос-
питания, в средней школе, в системе начального и среднего 
профессионального образования, в колледжах, университетах), 
педагог дополнительного образования, социальный педагог, 
педагог-психолог.

Все вышеперечисленные должности являются самостоятель-
ными со своими должностными обязанностями, поэтому имеются 
различные условия включения указанных периодов работы в 
стаж, дающий право на досрочную трудовую пенсию.

В соответствии с Федеральным законом «О трудовых пенси-
ях в Российской Федерации» педагогические работники имеют 
право на назначение досрочной трудовой пенсии по старости 
независимо от возраста при наличии стажа педагогической дея-
тельности в учреждениях для детей не менее 25 лет.

Специальный стаж исчисляется с учетом Списка должностей 
и учреждений, работа в которых засчитывается в стаж, дающий 
право на досрочное назначение трудовой пенсии по старости и 
Правил исчисления указанных периодов работы, утвержденных 
постановлением Правительства РФ от 29.10.2000 г .

Указанным Списком предусмотрены, в частности, должности 
- учитель, учитель-дефектолог, учитель-логопед, преподаватель, 
педагог, педагог дополнительного образования, социальный пе-
дагог, педагог-психолог. 

По общему правилу работа в должностях и учреждениях, 
предусмотренных Списком, выполнявшаяся до 1 сентября 
2000г., засчитывается в стаж независимо от выполнения нормы 
рабочего времени (педагогической или учебной нагрузки), а на-
чиная с 1 сентября 2000г. - при условии выполнения (суммарно 
по основному и другим местам работы) нормы рабочего времени 
(педагогической или учебной нагрузки), установленной за ставку 
заработной платы (должностной оклад). 

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 
03.04.2003г. №191, регулирующим продолжительность рабо-
чего времени (норму часов педагогической работы за ставку 
заработной платы, должностной оклад), педагогическим ра-
ботникам с учетом особенностей их труда и в зависимости от 
учреждения устанавливается различная норма педагогической 
нагрузки. Например, преподавателям учреждений начального 
и среднего профессионального образования педагогическая 
нагрузка устанавливается в объеме 720 часов в год, преподава-
телям специальных дисциплин 1-4-х классов школ искусств с 
7-летним сроком обучения - 24 часа в неделю, учителям 5-11-х 
классов общеобразовательных учреждений — 18 часов в неде-
лю, учителям-дефектологам и учителям-логопедам - 20 часов 
в неделю, педагогам-психологам и социальным педагогам - 36 
часов в неделю и т.д.

Не требуется выполнение полной педагогической нагрузки 
как до 1 сентября 2000г., так и после этой даты учителям на-
чальных классов общеобразовательных учреждений и учителям 
в сельских общеобразовательных школах всех наименований (за 
исключением вечерних (сменных) и открытых (сменных) обще-
образовательных школ).

Для отдельных должностей педагогических работников 
Правилами предусмотрены особенности по исчислению специ-
ального стажа.

Так, в соответствии с Правилами от 29.10.2002г. №781, работа 
в должности педагога засчитывается в специальный стаж только 
до 1 января 1992г.

Работа в должностях социального педагога и педагога-
психолога засчитывается в стаж работы в образовательных 
учреждениях для сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей; в специальных (коррекционных) образовательных 
учреждениях для обучающихся (воспитанников) с отклонения-
ми в развитии; в специальных учебно-воспитательных учреж-
дениях открытого и закрытого типа; в образовательных учреж-
дениях для детей, нуждающихся в психолого-педагогической 
и медико-социальной помощи; в учреждениях социального 
обслуживания.

Работа в должности педагога дополнительного образования 
засчитывается в специальный стаж только в учреждениях до-
полнительного образования детей.

Потеряли кормильца
Кто по закону относится к членам семьи умершего кормильца 

и по каким причинам после его смерти может быть прекращена 
им выплата пенсии?

 Пенсия по случаю потери кормильца назначается нетрудо-
способным членам семьи умершего кормильца, состоявшим 
на его иждивении. К кругу лиц, имеющих право на пенсию, 
относятся:

 дети, братья, сестры и внуки умершего кормильца, не до-
стигшие возраста 18 лет, а также дети, братья, сестры и внуки 
умершего кормильца, обучающиеся по очной форме в образо-
вательных учреждениях всех типов и видов независимо от их 
организационно-правовой формы, за исключением образова-
тельных учреждений дополнительного образования, до оконча-
ния ими такого обучения, но не дольше чем до достижения ими 
возраста 23 лет или дети, братья, сестры и внуки умершего кор-
мильца старше этого возраста, если они до достижения возраста 
18 лет стали инвалидами, имеющими ограничение способности 
к трудовой деятельности;

один из родителей или супруг либо дедушка, бабушка умер-
шего кормильца независимо от возраста и трудоспособности, а 
также брат, сестра либо ребенок умершего кормильца, достигшие 
возраста 18 лет, если они заняты уходом за детьми, братьями, 
сестрами или внуками умершего кормильца, не достигшими 14 
лет и имеющими право на трудовую пенсию по случаю потери 
кормильца в соответствии с подпунктом 1 пункта 2 статьи 9 
Федерального закона от 17.12.2001 г. № 173-ФЗ;

родители и супруг умершего кормильца, если они достигли 
возраста 60 и 55 лет (соответственно мужчины и женщины) либо 
являются инвалидами, имеющими ограничение способности к 
трудовой деятельности, а также другие нетрудоспособные члены 
семьи согласно перечню, предусмотренному Федеральным за-
коном от 17.12.2001 г. № 173-ФЗ.

Пенсия по случаю потери кормильца назначается на срок, в 
течение которого соответствующее лицо считается нетрудоспо-
собным. 

 При утрате права на пенсию производится прекращение её 
выплаты. Так, выплата пенсии по случаю потери кормильца 
прекращается:

- при достижении детьми возраста 18 лет в случае отсутствия 
документа, подтверждающего факт обучения по очной форме 
в образовательном учреждении, за исключением лиц, которые 
до достижения возраста 18 лет стали инвалидами, имеющими 
ограничение способности к трудовой деятельности;

- при прекращении обучения детей старше 18 лет, обучаю-
щихся в образовательном учреждении, либо по достижении ими 
возраста 23 лет;

- при поступлении на работу лиц, осуществляющих уход за 
детьми до 14 лет, или при достижении возраста 14 лет детьми, за 
которыми они осуществляют уход и т.д.

За более подробной консультацией каждому конкретному 
лицу следует обращаться в Управление Пенсионного фонда РФ 
по месту жительства. 

- Известно, что заболевае-
мость туберкулезом ежегодно 
растёт и в целом по стране, 
и в нашей области. Скажите, 
Сергей Васильевич, насколько 
тревожно сегодня положение в 
Воронеже?

- Прежде всего, внесу не-
которые уточнения. В стране 
заболеваемость туберкулезом 
действительно ежегодно, хоть и 
понемногу, растёт. Но в нашей 
области в прошлом году её уда-
лось снизить, пусть не намного, 
но тем не менее. Это результат 
организационной, разъяснитель-
ной, профилактической работы. 
Люди стали понимать, что при 
соблюдении даже элементарных 
мер предосторожности можно 
избежать заболевания, и сегодня 
Воронежская область входит в 
число двадцати наиболее благо-
получных регионов страны.

- Но ещё 10-12 лет назад поло-
жение было весьма тревожным. 
За счет чего добились такого 
результата?

- За счет комплекса мероприя-
тий и в первую очередь профи-
лактики. Фтизиатрам удалось 
довести до сознания людей про-
стую истину: туберкулез важно 
«захватить» в самом начале. А 
какой для этого самый надежный 
способ диагностики? Флюоро-
графия! Вот её каждый грамот-
ный человек и должен прохо-
дить регулярно. Замечу, что ещё 
десять лет назад в соответствии 
с приказом Минздрава такие про-
филактические осмотры каждый 

российский гражданин, достиг-
ший 15-летнего возраста, обязан 
был проходить раз в два года. 
Однако, тщательно анализируя 
ситуацию, ученые выяснили, что 
в период между двумя осмотрами 
возбудитель инфекции мог вне-
дриться в организм, и начать там 
разрушительную работу, и поэто-
му с выявлением его фтизиатры 
нередко опаздывали.

Вот поэтому теперь каждый и 
должен вставать к аппарату флю-

орографии ежегодно. Нам удалось 
убедить в этой необходимости 
большинство жителей области. 
В конце 80-х годов прошлого века 
на осмотры приходило не более 
1 миллиона человек. Результат 
прошлого года – 1 миллион 660 
тысяч. 

- Нынче каждый грамотный 
человек знает, что практически у 
всех взрослых людей в организ-
ме есть возбудители туберкулеза 
– микобактерии Коха. У одного 
они так и не проявятся, у другого 
возникает болезнь. Почему так 
происходит?

- Толчком для этого могут 
быть болезни органов дыхания, 

сахарный диабет, заболевания 
крови, частые стрессовые си-
туации, депрессии, пристрастия 
к алкоголю, табаку, наркотикам. 
Наконец, плохое качество пи-
тания и неудовлетворительные 
условия жилья. Значит ли это, 
что именно эти причины являют-
ся 100-процентными условиями 
возникновения болезни? Ко-
нечно, нет, ведь у каждого из нас 
свой иммунитет, но опасность 
заболевания при этих условиях 

весьма значительна. Благодаря 
тому, что теперь фтизиатры 
имеют возможность ежегодно 
отслеживать изменения легочной 
ткани, мы можем своевременно 
заметить активизацию палочки 
Коха и оперативно принять в 
этом случае все необходимые 
меры.

- Понятно, что в связи с над-
вигающимся экономическим 
кризисом причины возникнове-
ния туберкулеза, о которых вы 
сказали, могут только обострить-
ся. Значит и заболеваемость 
вырастет?

- К сожалению, такое раз-
витие событий действительно 
не исключено. Из истории мы 
знаем, что кризисные явления в 
обществе, как правило, влекли за 
собой всплески всевозможных за-
болеваний. Поскольку туберкулез 
– болезнь социальная, он обяза-
тельно напомнит о себе. Поэтому 
уже сегодня у нас намечены и 
разработаны дополнительные 
профилактические мероприятия 

по предупреждению распростра-
нения инфекции на территории 
области.

- Как всё же в грядущие 
«смутные» времена не заболеть, 
о чем надо помнить рядовому 
гражданину?

- Прежде всего, надо относить-
ся внимательно к своему здоро-
вью. Почувствовали недомогание, 
возникает непонятная постоян-
ная субфебрильная температура, 
слабость, легкая потливость, 
кашель – то есть симптомы грип-
па, ОРВИ, пневмонии – значит 
надо, не откладывая, идти на 
консультацию к врачу и сделать 
флюорограмму. 

- Но человек, возможно, де-
лал её 3-4 месяца назад, и она 
показывала норму.

- Неважно, надо сделать ещё 
одну, ничего страшного в этом 
нет. В данном случае лучше пере-
страховаться.

-  А как же опасность допол-
нительного облучения?

- Теперь практически во всех 
поликлиниках установлены но-
вые малодозовые флюорографы, 
и никакой опасности облучения 
от них не исходит.

- Если на снимке обнаружено 
затемнение, это обязательное 
свидетельство начала инфек-
ции?

- Вовсе нет. По статистике о 
начале её свидетельствует лишь 
каждый десятый, как мы гово-

рим, «флюороположительный 
снимок». Окончательный диагноз 
ставится комиссией фтизиатров 
после тщательного обследования 
пациента. В случае подтвержде-
ния болезни он госпитализиру-
ется в областной противотубер-
кулезный диспансер и лечится 
здесь от 2-3 до 4-6 месяцев. После 
начала выздоровления выписы-
вается домой, где продолжает 
амбулаторное лечение теми пре-
паратами, которые выдаются ему 
в тубкабинете по месту житель-
ства бесплатно.

- Туберкулез относится к со-
циальным болезням, поэтому 
и лечение бесплатное. Но для 
вашего-то бюджета расходы 
немалые. Аптечная отрасль в 
последние годы в постоянной 
лихорадке и рост цен идет непре-
рывно. Однако корректировка 
бюджета в сторону увеличения 
не происходит. Не возникнут ли 
в этом году проблемы с медика-
ментами?

- Честно сказать, в последние 
недели тревожные сомнения есть 
– хватит ли средств для закупки 
лекарств? Мы своевременно 
оформили необходимые заявки, 
проведены тендеры по их закуп-
кам, фармацевтические фирмы 
готовы к поставкам. Будем наде-
яться, что непредвиденностей не 
случится. Процесс лечения этой 
инфекции должен быть непре-
рывным, и если он вынужденно 
приостанавливается, то всё идет 
насмарку. 

- Как известно, самый рас-
пространенный путь зараже-
ния – воздушно-капельный: 
при кашле, чихании, даже при 
разговоре. Но десятки тысяч 
горожан ежедневно пользуются 
общественным транспортом. 
А культура многих граждан та-
кова, что они готовы чихать на 
всех окружающих. Можно ли в 
наших автобусах элементарно 
подхватить заразу?

- Если вы видите и слышите 
надрывно кашляющего или не-
прерывно чихающего человека, 
то я бы посоветовал как можно 
быстрее покинуть автобус, либо 
другое закрытое помещение. Вы 
же не знаете причину этого каш-
ля, может быть, этот человек как 
раз и болен опасной инфекцией, 
а лечиться не желает. Так что, 
как говорится, от греха подальше. 
Причем надо помнить, что после 
кашля и чихания взвесь микроча-
стиц, содержащая возбудителей, 
может держаться в воздухе до 4 
часов. 

- Известно, что многие граж-
дане из Средней Азии  и Кав-
каза приезжают к нам в гости 
с «букетом» заболеваний. Как 
вы отслеживаете состояние 
здоровья мигрантов и гастар-
байтеров? 

- Эти люди – своеобразная 
мина замедленного действия. 
Из шести тысяч обследованных 
нами в прошлом году приезжих 
у 47 выявлена открытая форма 
туберкулеза. Учитывая, что один 
больной может заражать до 25 
человек в год, опасность от таких 
людей исходит немалая. В случае 
бацилловыделения мы тут же 
изолируем таких гостей от окру-
жающих и прилагаем все усилия 
к быстрейшей их депортации в 
ту страну, откуда они прибыли. В 
настоящее время это всё, что мы 
можем сделать. 

Вопросы задавал  
Борис Ваулин. 

Болен и очень опасен
Медицина | на планете каждый год заболевают туберкулёзом около 8 миллионов человек.  
Более 2 миллионов из них умирают. Сегодня – всемирный день борьбы с этой инфекцией
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Село Хреновое Бобровского района известно старейшим в стране 
знаменитым конным заводом, родиной орловского рысака. Одна-
ко тысячи больных опасной инфекционной болезнью вспоминают 
его с другой стороны. Здесь единственный в Центральном феде-
ральном округе противотуберкулезный санаторий, где наряду с 
общеизвестными методами лечения больных людей исцеляют 
благодатная природа, смоляной воздух соснового бора и чудо-
действенный кумыс. нынче лечебному заведению в Хреновом 
исполняется 111 лет. Популярность его среди воронежцев рас-
тет с каждым годом: чтобы попасть сюда уже и очереди стали 
возникать.
несколько лет назад вместо деревянных бараков прошлого на 
опушке леса поднялось многоэтажное здание спального корпуса 
на 160 мест. Реконструирован лечебно-диагностический блок. 
Полтора года назад открыли сделанную по последнему слову ку-
хонного сервиса столовую. К сожалению, из-за отсутствия средств 
вот уже несколько лет зарастает травой фундамент еще одного 
многоэтажного корпуса. лет десять назад его закладывали с рас-
четом на прием больных со всей России. Они могли бы приезжать 
сюда со всей страны, набираться сил после тяжелой болезни, пить 
кумыс и настои целебных трав, заниматься иппотерапией. и в 
этом случае Хреновое могло бы войти в федеральную программу 
по борьбе с туберкулезом. но денег, чтобы довести начатое до 
конца, как всегда, не хватает, а потому мечты о светлом будущем 
откладываются. 
Понятно, что медики в этом не виноваты. Они делают всё воз-
можное, чтобы сдержать наступление злой инфекции. накануне 
Всемирного дня борьбы журналист «Коммуны» встретился с глав-
ным фтизиатром области Сергеем КОРниенКО.

Год
Заболеваемость на 100 тыс. нас. Число осмотренных

флюорографически 
в Воронежской областиРФ Воронежская

 область
2006 82,4 64,9 1181510
2007 83,2 69,3 1328672
2008 85,0 68,9 1660047

Профилактический приём маленьких пациентов ведёт фтизиатр  
областного противотуберкулезного диспансера ирина иконина.
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«20» марта 2009г.        № 018-б               Реестровый номер торгов 018               Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на выполнение 

внутренней отделки, электромонтажных и сантехнических работ в 
квартире по адресу: г. Воронеж, ул. Березовая Роща, д. 24/1, кв. 229  

для государственных нужд Воронежской области

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской об-
ласти. 
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: государственное учреждение «Специализированная эксплуа-
тационная служба управления делами администрации Воронежской области».

2. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения 
работ. Сроки (периоды) выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: выполнение внутренней отделки, электромонтаж-
ных и сантехнических работ в квартире по адресу: г. Воронеж, ул. Березовая Роща, д. 24/1, 
кв. 229;
Объём выполняемых работ: общестроительные, сантехнические и электромонтажные 
работы в помещении площадью 115,5 м2,  в соответствии с Частью 5 Техническая часть до-
кументации об аукционе;
Место выполнения работ: г. Воронеж, ул. Березовая Роща, д. 24/1, кв. 229;
Сроки (периоды) выполнения работ: 21 календарный день с момента заключения госу-
дарственного контракта;
Начальная (максимальная) цена контракта: 1 566 802 рубля 21 коп.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «14» февраля 
2009 г. в газете «Коммуна» №21. 

3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 
1. Барсукова  Наталья Николаевна - председатель комиссии – заместитель руководителя 
департамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - заместитель председателя комиссии – начальник от-
дела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента 
финансово-бюджетной политики Воронежской области;
3. Ефремова  Ирина Вячеславовна - заместитель председателя комиссии – ведущий кон-
сультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг 
департамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
4. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела департамента 
финансово-бюджетной политики Воронежской области;

5. Петрова Светлана Геннадьевна - секретарь комиссии - ответственный исполнитель, веду-
щий консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание 
услуг департамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
Члены комиссии:  
6. Плеханов Юрий Алексеевич - директор государственного учреждения «Специализирован-
ная эксплуатационная служба управления делами администрации Воронежской области»;
7. Бутырин Николай Иванович - заместитель директора государственного учреждения 
«Специализированная эксплуатационная служба управления делами администрации Во-
ронежской области»;
8. Ерофеева Ирина Александровна - юрисконсульт государственного учреждения «Специа-
лизированная эксплуатационная служба управления делами администрации Воронежской 
области»;
9. Кульгускин Владимир Анатольевич- экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-
групп»;
10. Ступников Олег Анатольевич - юрисконсульт юридического отдела ГУ «Финанс-групп».
Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия право-
мочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством го-
лосов аукционистом выбран Кульгускин В.А.

5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался «20» марта 2009г. в 10 часов 04 минуты по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.

6. Сведения об участниках аукциона:

Регистрационный но-
мер заявки / номер, 

присвоенный участнику 
при  регистрации на 

аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахож-
дения

018-1 ООО «СМУ-22в» 394029, г. Воронеж, 
ул. Кулибина, д. 15

394029, г. Воро-
неж, ул. Кулибина, 

д. 15

018-2 ЗАО «Термит»
394030, г. Воронеж, 

пер. Электрон-
ный, 27

394030, г. Во-
ронеж, пер. Элек-

тронный, 27

018-5
ООО «Ассоциация 

Строительный 
Альянс»

394036, г. Воронеж, 
ул. Сакко и Ванцетти, 

д. 41

394036, г. Воро-
неж, ул. Сакко и 
Ванцетти, д. 41

018-6 ООО «РСУ-43»
394004, г. Воронеж, 
ул. Ленинградская, 

120б

394004, г. Во-
ронеж, ул. Ленин-

градская, 120б

018-8 ООО «Интерстрой»
394040, г. Воро-

неж, ул. Геофизиче-
ская, 1А

394036, г. Во-
ронеж, ул. Карла 

Маркса, д. 68

018-9 ООО «Выбор»
394088, г. Воронеж, 

ул. Владимира Не-
вского, 13б

394088, г. Воро-
неж, ул. Владими-
ра Невского, 13б

018-10
ООО «Ремонтно-

Строительная Ком-
пания»

394030, г. Воронеж, 
ул. Войкова, д. 8, 

кв. 41

394030, г. Воро-
неж, ул. Войкова, 

д. 8, кв. 41

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпослед-
нее предложение о цене контракта.

Победитель аукциона: участник № 018-2 – ЗАО «Термит» (394029, г. Воронеж, ул. 
Кулибина, д. 15).
Предложение о цене контракта: 1 159 433 (один миллион сто пятьдесят девять тысяч 
четыреста тридцать три) рубля 64 копейки.

Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник 
№ 018-9 – ООО «Выбор» (394088, г. Воронеж, ул. Владимира Невского, 13б).
Предложение о цене контракта: 1 175 101 (один миллион сто семьдесят пять тысяч сто 
один) рубль 66 копеек.                                

В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-
ФЗ «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех рабочих дней 
передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для 
подписания.

8. Заседание комиссии окончено «20» марта 2009г. в 10 часов 48 минут по московскому 
времени.

9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комис-
сии:
 - от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

- от заказчика:

Член комиссии Плеханов Ю.А.
Член комиссии Бутырин Н.И.

Член комиссии Кульгускин В.А.
Член комиссии Ступников О.А.

Например, в сети супермар-
кетов «Магнит» (ЗАО «Тан-
дер») на ценниках значилось 
«Сыр плавленый», а на деле 
перед покупателем был все тот 
же сырный продукт. 

Интересны результаты экс-
пертизы, которую провели са-
нитарные врачи области. Не-
делю назад они дали коллеги-
альную оценку качества сли-
вочного масла, реализуемого 
в воронежских магазинах. В 
целом было рассмотрено 26 
образцов, среди которых 19 
масла крестьянского, 5 масла 
сладко-сливочного и 2 спре-
дов сливочно-растительных. 
Итоги дегустации превос-
ходят все опасения - 12 об-
разцов не соответствовали 
заявленным требованиям. Это 
ни много ни мало 46 процен-
тов. Кроме того, 8 образцов 
оказались фальсифициро-
ваны жирами немолочного 
происхождения.

Невольно вспоминается, 
как мой знакомый, честно 
трудящийся на одном из во-
ронежских молочных заводов, 
посоветовал покупать самое 
дешевое сливочное масло, по-
тому что «все с одного куска 
режется, только упаковки раз-
ные». 

Большие  
провинности  
и малые штрафы

Итак, вот он, «черный спи-
сок» недобросовестных про-
изводителей масла, которое 
оказывается на нашем столе: 
ООО «Курское молоко», ОАО 
МЗ «Гиагинский», ОАО «Сы-
родел», ОАО «Курскмасло-
пром», ОАО «Сырная долина», 
ЗАО  «Молочные продукты». 
Надо отметить, что штрафы за 
все вышеперечисленные нару-
шения не так уж велики. Всего 
было наложено 94 санкции на 
общую сумму 109 тысяч 100 
рублей. 

Мы связались с руководите-
лем Воронежского управления 
Роспотребнадзора Михаилом 
Чубирко и попросили его разъ-
яснить, почему спустя девять 
месяцев на пакетах с молоч-
ными напитками продолжают 
писать «Молоко».

- Дело в том, что большин-
ство изготовителей используют 
старую упаковку. В данный 
момент на всех функциони-
рующих предприятиях в соот-
ветствии с требованиями ре-
гламента маркировка на товар 
наносится путем наклеивания 
этикеток на ранее выпущенную 
упаковку, а также размещается 
на листках-вкладышах. 

Но уже пятью предприя-
тиями расфасовка молочной 
продукции осуществляется в 
новую потребительскую упа-
ковку, отвечающую требова-
ниям закона. Новая упаковка 
уже всеми заказана, и ориенти-
ровочный срок перехода на нее 
всех молочных предприятий 
- это 1 мая текущего года, 
пообещал главный санитар-
ный врач.

А нам остается только до-
гадываться, почему «старая» 
упаковка так долго задержа-
лась на молочных заводах да 
внимательнее рассматривать 
крошечные наклеечки на па-
кетах.

Доят 
шибко...
Начало  |  Страница 1 
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Всероссийский Нии масличНых культур

г.Краснодар, ул.филатова, 17; 
тел. (861) 275-72-55, тел./факс (861) 259-15-14.

E-mail:vniimk-center@mail.ru   http://www.vniimk.ru

ПРедлАГАет

ВысококачестВенные семена 
гибридов и сортов 
подсолнечника масличного типа, 
кондитерских сортов, 
сортов сои, озимых и яровых рапса, 
сурепицы, льна масличного, 
горчицы сарептской 
и белой.

Сертифицировано. Реклама.

ШИНЫ

Тел. (4732) 40-55-90.

Се
рт
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Возможна оплата 
с/х продукцией.

Возможна доставка

грузовые
сельхоз
легковые

сообщеНИя, реклама, объявлеНИя

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.

Ре
кл

АМ
А

4. Предмет государственных контрактов. наименование и количество поставляемого товара. место поставки товаров. начальная (максимальная) цена контракта.

Предмет государственных контрактов: поставка ГСМ.

№
лота наименование товаров

Количество  
поставляемого  

товара, л.

Государственный  
заказчик

место поставки
товаров

начальная (максимальная) 
цена контракта (цена лота), 

руб.

1

Дизельное топливо Евро 4 17 620

Управление  
культуры и туризма  

Воронежской области
г. Воронеж  

и Воронежская область  
(АЗС поставщика)

2 169 050

Бензин А -76 14 240

Бензин АИ-92 67 170

Бензин АИ-95 5 850

Газ 7 900

2

Бензин АИ-95 40 000

Главное управление  
внутренних дел  

по Воронежской области

3 546 000
Бензин АИ-92 127 000

Бензин АИ-80 12 000

Дизельное топливо 10 000

3
Бензин АИ-95 70 000 г. Воронеж, 

ул. Обручева, д.3 2 815 250
Бензин АИ-92 114 500

4

Масло моторное  минеральное Лукойл Супер 15W40 или эквивалент 1 948,5

г. Воронеж, 
ул. Бахметьева, д.5 370 215

Масло моторное  полусинтетическое Лукойл Супер 10W40 или эквивалент 1 948,5

Масло моторное синтетическое Hessol  5W40 / Лукойл 5W40 216,5

Масло моторное дизельное М10-Г2К или эквивалент 649,5

Масло трансмиссионное ТМ 5-18 или эквивалент 433

Масло моторное дизельное Лукойл М10-ДН или эквивалент 216,5

реестровый номер торгов 041

1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на 
право заключить государственные контракты на поставку ГСМ.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной 
политики Воронежской области. 

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70. 
Почтовый адрес: 394730, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70. 
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.

Специализированная организация: общество с ограни-
ченной ответственностью «Новация».

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Кульгускина Олеся Юрьевна.

3. Государственный заказчик: управление культуры и 
туризма Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, пл.Ленина, 11.

Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, пл.Ленина, 11.
Номер контактного телефона (4732) 55-48-15.
Контактное лицо: Пристинская Любовь Михайловна.

Государственный заказчик: главное управление внутренних 
дел по Воронежской области.

Место нахождения: г.Воронеж, ул. Володарского, 39.
Почтовый адрес: 394006, г.Воронеж, ул. Володарского, 39.
Номер контактного телефона: (4732) 63-11-29.
Контактное лицо: Минин Денис Александрович.

ИЗВеЩенИе о ПРоВеДенИИ откРытоГо аУкЦИона

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 

г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со 
дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) 

отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации 
об аукционе.

6. место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе.
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 

00 минут 14 апреля 2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 21 апреля 2009г. в 10 часов 00 минут по 

московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям 
инвалидов: не установлены.

Первый
народный
тренер
Спорт | 20 марта в малом зале Парламентского центра состоялось 
торжественное награждение победителей федерального проекта 
партии «Единая Россия» на звание лучшего детского тренера страны

Партийный проект старто-
вал в октябре 2007 года. Цель 
проекта – выявление и под-
держка профессиональных 
тренеров и энтузиастов, приоб-
щающих детей к спорту и здо-
ровому образу жизни. Отбор 
проводился по пяти номинаци-
ям, в числе которых номинация 
«Народный тренер». 

В течение минувшего года 
региональный экспертный со-
вет оценивал работу более 400 
тренеров из различных районов 
области. Конкурсные отборы 
позволили определить девять 
номинантов от Воронежской 
области на  федеральный уро-
вень. Решением Федерально-
го экспертного совета было 
отобрано 100 тренеров из 83 
регионов страны. Победителем 
федерального этапа в номина-
ции «Народный тренер» стал 
наш земляк Евгений Анцупов 
(на снимке).

Первую в Воронеже секцию 
акробатики Евгений Алек-
сеевич  организовал ещё в 50-е 
годы. За заслуги в развитии 
спортивной акробатики и под-
готовку чемпионов страны 
ему было присвоено звание 
Заслуженного тренера РСФСР. 
Долгое время он работал тре-
нером,  затем возглавил школу 

олимпийского резерва. Более 
десяти  воспитанников Анцу-
пова носят высокое звание за-
служенных тренеров страны.

Победителя федерального 
этапа в номинации «Народный 
тренер» поздравил  замести-
тель председателя Воронеж-
ской областной думы Пётр 
Семёнов.  Получая подарки, а 
также сертификат на 50 тысяч 
рублей, Анцупов сказал в от-
ветном слове: «Есть народный 
артист, имеется звание народ-
ного учителя, а я вот первый 
народный тренер»… Затем 
народный тренер показал при-
сутствующим акробатическое 
упражнение.

- Сколько же вам, Евгений 
Алексеевич, лет?- поинтересо-
вался у него.

- Только 89-й пошёл… 
В свои почти 90 лет Ан-

цупов до сих пор тренирует 
детей, в течение 15 лет он вёл 
телешколу акробатики, сегодня 
ветеран готов приступить к но-
вому телепроекту «Домашний 
стадион» из цикла «Семейная 
акробатика». 

…В этот день в Парламент-
ском центре победителем  ре-
гионального этапа  в номина-
ции «Лучший молодой тренер» 
признан Павел Донских. Он 
преподаёт физкультуру в воро-
нежской школе №43.   Звания 

лучшего «Школьного тренера»  
удостоен учитель физкультуры 
Краснянской средней школы 
Новохопёрского района Борис 
Капанадзе, лучшим в номина-
ции «Преодоление» признан 
Вадим Акулинкин – учитель 
физкультуры Бобровской 
специальной коррекционной 
школы-интерната для детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, с 
отклонениями в развитии.  По-
бедителем регионального этапа 
в номинации «Тренер чемпио-
на» признана Наталья Когтева 
– тренер-преподаватель по 
гребле на байдарках и каноэ 
воронежской школы олим-
пийского  резерва №1. Сре-
ди воспитанников  Когтевой 
– неоднократные чемпионы 
мира, Европы, призёры кубков 
мира. 

Знаки победителей, спор-
тивную форму сборных команд 
страны, а также сертификаты 
на денежную премию вручали 
также известные люди – обла-
датель Кубка мира, абсолютный 
чемпион страны по боксу в тя-
жёлом весе Валерий Абаджан, 
чемпион России по тяжёлой 
атлетике среди спортсменов- 
ветеранов, председатель коми-
тета по межпарламентским свя-
зям, регламенту и депутатской 
этике Виктор Меснянкин.

алексей ПаВлоВ

Борисоглебский городской суд вынес обвини-
тельный приговор местному жителю Дмитрию 
Фомину, осуждённому за хищение средств со 
счетов клиентов ОАО «Альфа-Банк», сообщил 
старший помощник облпрокурора Михаил Усов. 
Как установлено судом, в мае 2007 года Фомин 
через Интернет незаконно получил информацию 
об именах и паролях клиентов ОАО «Альфа-
Банк». Затем подобрался к счетам клиентов банка 
через интернет-систему «Альфа-клик». Действуя 
от имени владельцев счетов, Фомин приобрёл 
291 пай паевого инвестиционного фонда «Альфа-
Капитал Индекс ММВБ» стоимостью 266 тыс. 
рублей и оформил их на своё имя. Затем обра-
тился в ООО «УК «Альфа-Капитал» с заявкой на 
погашение указанных паёв и выплаты их стоимо-
сти. Перечисленные на его счета 266 тыс. рублей 
Фомин снял наличными через банкоматы.

Кроме того, 18 сентября 2007 года Фомин 
совершил покушение на мошенничество. Он 
попытался похитить со счёта клиента интернет-
ресурса «ozon.ru» денежные средства, но не довёл 
преступление до конца по независящим от него 
причинам. Потерпевший, обнаружив действия 
Фомина, вовремя обратился к владельцам ресур-
са, чем сумел преступление предотвратить.

Приговором Борисоглебского городского 
суда Фомин признан виновным в совершении 
шести преступлений. При назначении ему на-
казания суд учёл ряд смягчающих обстоятельств 
– наличие на иждивении малолетнего ребёнка, 
раскаяние в содеянном, возмещение причинён-
ного ущерба, положительные характеристики. 
Дмитрий Фомин приговорен к четырём годам 
лишения свободы со штрафом в размере 20 тыс. 
рублей. Наказание в виде лишения свободы суд 
постановил считать условным с испытательным 
сроком три года. 

Виртуальное ограбление
Криминал | Вынесен обвинительный приговор жителю 
Воронежской области за хищение средств клиентов банка
андрей мануКоВСКий

По горизонтали: 5. кит. 6. де-
таль металлорежущих станков. 
8. Гражданское судебное дело. 
10. Воинское звание. 11. Фильм 
М.Формана. 14. Проём в стене 
для пропуска света. 16. Учёный, 
изучающий китай. 17. Русская 
мера объёма жидкости, равная 
1/10 ведра. 18. Участок земли с 
искусственно созданным травя-
ным покровом. 19. Учреждение 
связи. 23. Брат Авеля. 24. Человек, 

изучающий растения. 25. Сорт 
шампанского. 28. Австрийский ди-
рижёр, руководитель Берлинского 
филармонического оркестра. 29. 
древнескандинавский поэт-певец. 
30. Орган государственной власти 
в Монголии 32. Русский поэт, пред-
ставитель акмеизма. 33. Большой 
участок для испытания оружия. 

По вертикали: 1. Горный массив 
в Греции,  местообитание Аполлона. 
2. Защита от дождя. 3. Верхняя 
одежда из меха. 4. Излишняя са-
моуверенность в поведении, речи. 
5. Вид яблони с мелкими плодами. 
7. Русская народная сказка. 9. 
Металлический или пластмассо-
вый кружок, заменяющий монету. 
12. Вид антилопы. 13. Цельная 

каменная глыба. 15. Самый боль-
шой музыкальный инструмент. 17. 
Часть ствола дерева от корневой 
шейки до кроны. 20. Вулканический 
массив в крыму близ Планер-
ского. 21. Участник церковного 
свадебного обряда. 22. Цветок. 
26. Многолетняя кормовая трава. 
27. Город в Рязанской области. 30. 
Помещение для домашнего скота. 
31. Государство в Азии. 

Составил Владимир Кирин.

Ответы на кроссворд  
(21 марта)

По горизонтали: 6. Спартакиада. 
7. «Плаха». 8. Зефир. 10. Цевка. 12. 
легран. 15. Илиган. 17. Аполлон. 
18. Аспирант. 19. Хризолит. 21. 
каротин. 22. декада. 24. Аляска. 
26. Фатум. 28. ливер. 29. Астат. 30. 
Брахмапутра. 

По вертикали: 1. Оправа. 2. 
Эрзац. 3. «калевала». 4. кирза. 5. 
Юдофил. 9. Велосипед. 11. Марти-
ника. 13. Резинка. 14. Нагайка. 15. 
Индиана. 16. История. 20. Постулат. 
23. деверь. 25. литера. 26. Фрахт. 
27. Мазут.

ответы на сканворд (20 марта)
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Открытое акционерное общество 
«Прогресс» 

(ОГРН 1033600043993, ИНН 3666026568, КПП 366601001), 
расположенное по адресу: 

394000, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, д. 52, 
сообщает о проведении 

внеочередного общего 
собрания акционеров 

в форме совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия 

решений по  вопросам, поставленным на голосование.
Место проведения внеочередного общего собрания – 394000, 

г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, д.52.
Дата проведения внеочередного общего собрания – 23 апреля 

2009г.
Время начала проведения собрания – 10.00.
Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем со-

брании – 9.00.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном 

общем собрании  акционеров, составлен по состоянию на 03 
апреля 2009г.

Повестка дня:
1. О дивидендах по итогам финансово-хозяйственной деятель-

ности за I квартал 2009г.
Лица, имеющие право на участие во внеочередном общем 

собрании акционеров, могут ознакомиться с информацией 
(материалами) внеочередного общего собрания акционеров по 
адресу: 394000, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, д. 52, ежедневно с 9.00 
до 16.00, кроме субботы и воскресенья, в течение 20 дней до даты 
проведения внеочередного общего собрания.

Участникам внеочередного общего собрания при себе необхо-
димо иметь паспорт или иной документ, удостоверяющий лич-
ность, а правопреемникам и уполномоченным представителям 
– также документы, удостоверяющие их полномочия.

Председатель Совета директоров  В.В.Протопопов.

ОРГАНИЗАцИя 
РЕАЛИЗУЕТ 
сеялку 

СЗ-5,4 б/у 
и семена 
ячменя 

сорт «Скарлетт» Р-2. 
Телефоны: (4732) 

58-88-95, 77-41-57. 
Сертифицировано. Реклама.

Агрохолдинг ищет подрядную организацию 
для выполнения строительно-монтажных работ
адрес строительства: Воронежская область, Бутурлиновский 

район.
объект строительства: 4 корпуса размером 30х130 м. Подвод 

инженерных сетей и нулевой цикл выполнены. Необходимо вы-
полнить монтаж металлоконструкций – 1100 т, обвес сооруже-
ний сендвич-панелями, бетонные работы объёмом 3200 куб. м и 
остальные сопутствующие работы. Имеется проект, прошедший 
государственную экспертизу. Имеется 100-процентное финанси-
рование. Срок начала работ – не позднее конца марта.

Требования к подрядчику:
- наличие необходимой строительной техники и оборудова-

ния;
- наличие собственных оборотных средств;
- квалифицированный персонал;
- опыт работы подобного рода.
Контактный телефон (812) 560-04-00, 
т./ф. (812) 560-68-86, с 9.00 до 17.00.
Резюме по адресу: vlada@gipersony.spb.ru Р
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